

MAGdeleine – März 2025
Ce qui se passe et ce qu'on aime à La Madeleine

Le Mot du Maire

Die nationale Vereinigung der „Städte und Dörfer, in denen sich gut leben lässt“ hat La Madeleine an die 8. Stelle gesetzt (unter 648 Gemeinden) und im Département du Nord an die 3. Stelle (unter 18 Gemeinden mit 20000 bis 50000 Einwohnern) Bei der Beurteilung werden berücksichtigt: Lebensqualität, Sicherheit, Gesundheit, Verkehr, Handel, Umweltschutz, Erziehung, Finanzen, Sport und Freizeit, Solidarität und Wohnungspreise. Diese Einstufung ist für den Bürgermeister eine Ermunterung , die Gemeindepolitik im Jahre 2025 in gleicher Weise fortzusetzen.

On a aimé (Bilder vergangener Events)

1-2: 14 junge Leute haben das Angebot der Stadt wahrgenommen, gegen Arbeit bei städtischen Einrichtungen geldliche Unterstützung beim Erwerb des Führerscheins zu bekommen.

3: Senioren haben an einem Quiz teilgenommen, das zu spielerischer Gemeinschaft führt und zum Nachdenken anregt.

4: In der Chaufferie Huet gab es eine Aufführung mit Papiermarionetten, die die Kinder fasziniert hat.

5:: Claude Vahe, Mitarbeiter des Technischen Dienstes, begeistert sich nebenher fürs Kino und hat Schauspielkurse absolviert. Im Juni wird er sein Talent in einem Stück unter Beweis stellen.

6-8: In der Médiathèque haben Teilnehmer allen Alters sich in der Kunst der Kalligraphie geübt.

9-10: Jugendliche haben an einem Wochenende am Ausflugsprogramm des Centre Moulin teilgenommen. Es ging an den Strand von Malo und zu den Stadtmauern von Cassel.

11-13: Selbstverteidigungskurse.

80 Jahre seit dem Krieg - Nehmen Sie am Befreiungsumzug teil!

80 Jahre sind seit dem Ende des Zweiten Weltkrieges vergangen, das Millionen von Menschen das Leben gekostet hat. Um die Werte der Demokratie zu bewahren und die internationale Solidarität zu ehren, wird am 4. Mai ein „Défilé de la Libération“ stattfinden, bestehend aus Militärfahrzeugen der Zeit. Der Umzug wird am Schluss durch La Madeleine kommen und die Bewohner sollen am Straßenrand Fähnchen

schwenken. Auf dem Parkplatz des Sportzentrums finden Ausstellungen statt und es wird für Restauration gesorgt.

Eglise Sainte Marie-Madeleine

Über die Arbeiten in der Kirche wurde schon berichtet. Weitere Untersuchungen haben ergeben, dass noch vier weitere Fresken freizulegen sind. Die Fresken von 1942 sind 1973 übermalt worden. In Zusammenarbeit mit der „Fondation du patrimoine“, der Denkmalstiftung, wird ein Aufruf an private Spender und Betriebe angestoßen, um einen Teil der 84.000,00 € zu finanzieren, damit der Chorraum der Kirche seine alte Pracht zurück erhält.

La Madeleine autrefois

In der Avenue de la République gibt es ein Reihe besonderer Häuser im Jugendstil. Hier wird ein Haus mit einem Bogenfenster vorgestellt. Es wurde 1905 gebaut. Es vereint Metall-, Schreiner- und Steinarbeiten. Gabriel Pagnerre war der Architekt, der in der Gegend von Lille sehr einflussreich war.

Cadre de Ville

Die Herausforderung der Senkung von Kohlenstoff:

Die Stadt macht auf zahlreiche Workshops zu umweltbewusstem Verhalten aufmerksam: Veränderung von Konsumverhalten, Einsparen von Energie, Verwertung von Resten, Nähkurse, Herstellung von Haushaltsgegenständen, etc. Im Garten sollen Abfälle in nützliche Ressourcen umgewandelt werden.

Culture et Sorties

Am 21. Juni ist das große Musikfest in La Madeleine. Alle Musikamateure werden aufgefordert teilzunehmen. Die Zahl der Teilnehmer und die Art ihrer Darbietung müssen vorher angemeldet werden.

Weitere Kulturankündigungen: Tanz, Lektüre und Kino.

Am Ostermontag können die Kinder im Parc Malraux versteckte Dominosteine suchen und sie dann gegen Eier und Süßigkeiten eintauschen. Ein Riesenhasen und ein Huhn werden die Kinder begrüßen. Anmeldung vorher per Internet.

Am 25. Mai ist wieder das Fest „La Deûle et moi“ mit den Entenrennen vom Rotary Club. Die gelben Plastikenten werden als Tombolatickets verkauft, und es sind wertvolle Dinge zu gewinnen. Der verbleibende Gewinn kommt dem Kampf gegen l'illlectronise“ zugute, also gegen die mangelnde Informatikkenntnisse.

L'Arcologie

Das ist eine Verbindung von Architektur und Ökologie. Die Stadt hat 2021 einen Aktionsplan aufgestellt. Jetzt folgt der 2. Akt. Umweltfreundliche, ökonomische Bauweise wird favorisiert. Neu sind Beratungen bei energetischer Effizienz, Fassaden- und Dachbegrünung, richtige Gartengestaltung, Wasserauffangeinrichtungen, Isolierung mit biologischen Materialien, etc. Vorgestellt wird ein arcologisches Projekt: 5 Reihenhäuser aus Holz, die gemäß den Vorgaben der Stadt errichtet wurden und die gemietet und erworben werden können.

Des Dispositifs qui financent les envies, projets et loisirs des jeunes Madeleinois

1 . Die Stadt bietet Jugendlichen Möglichkeiten an, ihre Freizeitaktivitäten zu finanzieren (Musikinstrument, Sportausrüstung, Kursbelegung, etc.). Bis zu 100 € bekommt ein Jugendlicher, wenn er auf einer städtischen Baustelle oder im pädagogischen Garten mitarbeitet.

2. während der Ferien können Jugendliche ein Taschengeld verdienen. Für 30 € können sie 3 1/2Std. leichtere Arbeiten für die Stadt machen.